



# PUBLICATIONS

## ***Les corps francs de 1814 et 1815***

**Jean-Marie Thiébaud  
et Gérard Tissot-Robbe**

À l'agonie de l'Empire, en 1814 puis en 1815, Napoléon délivra des brevets de colonels à tous ceux qui levaient à leurs frais des corps francs destinés à seconder l'armée officielle. Ces unités indisciplinées, armées de bric et de broc, regroupaient d'anciens militaires, des paysans, des douaniers et même des déserteurs. Elles étaient commandées par de fervents bonapartistes, des patriotes ou bien par de simples opportunistes ou encore par des pillards sans foi ni loi. Les auteurs dressent un panorama complet de leur recrutement et de leurs combats.

Paris, Éditions S.P.M., 2011

713 p., 53,50 €

